

# Wider-Sprüche

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin**

Band (Jahr): **125 (1999)**

Heft 4

PDF erstellt am: **20.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Wider-Sprüche

Felix Renner

Die Jahrtausendschwelle als spiritueller Wirtschaftsfaktor: Bis zum entscheidenden Datum wird sie wohl noch aus manchen Routiniers der Alltagsverblödung verzückte und spendierfreudige Anhänger pompöser Endzeitkirchen machen. Nach dem ominösen Datum werden voraussichtlich ganze Heerscharen von Psychologen und Psychiatern mit der Rückwärtsbegleitung apokalyptesegeschädigter Millenniumsopfer in ihrem prosaischen Alltag beschäftigt sein.

Weil es falsche Götter gibt, muss es auch falsche Propheten geben.

Verglichen mit gewissen Endzeit-spekulationen darf herkömmlicher Aberglaube wohl beinahe als eine Spielart von Aufklärung gelten.

Wirklich glaubwürdig, diese Glaubenspartikel, die ausgerechnet an der Jahrtausendschwelle wie Meteoritenschwärme auf unseren Planeten herniederprasseln!

Nicht alle abgestandenen Werte stammen auch von einer höheren Warte!

Wölfe haben vor dem Menschen Angst. Und der Mensch ist so blöd, mehr Angst vor vier- als vor zweibeinigen Wölfen zu haben. Dieweil sie alles haben, haben sie vom Zuwenig nicht genug.

«Globale Kommunikation»: Die Vernetzung aller Krähwinkel zur Weltprovinz der Mediokrität.

«Lebensunternehmer»: Die zurzeit noch Unternommenen werden entsprechend umgeschult.

Bericht aus Bonn

# Freie Bahn den Panzern

Anatol Johansen

**T**RANSPARENTE wurden entrollt. «Ohne uns. Wir haben genug!» Fäuste wurden gereckt. Unwillen bebte in der Menge. Demonstrationen aller Orten. Unmutsäusserungen gegenüber der Regierung. Das Volk meldete sich zu Wort. Ungefragt. Die Politiker wurden unruhig. Proteste erschütterten die Nation. Ein Minister nahm seinen Hut. Schlimmeres schien zu drohen...

Wir reden hier nicht etwa von den Montag-Demonstrationen in Leipzig, die vor einem Jahrzehnt zum Zerfall der DDR führten. Nein, es geht um die Unvernunft der Deutschen, die Mitte der fünfziger Jahre immer noch nicht einsehen wollten, dass sie nun endlich wieder zum Kriegsspielen eingeladen waren. Seinerzeit wurde die Bundeswehr aufgebaut, aber viele Ewig-Gestrige schauten nur zurück. «Vor zehn Jahren ging ein Krieg zu Ende», maulten sie, «bei dem wir acht Millionen Soldaten verloren haben. Wir sollten besser keine Waffen mehr anfassen.»

**Armee ohne Einsatz**

Doch die Nato rief – auf der anderen Seite der Warschauer Pakt –, und so

brach sich die Vernunft Bahn. Die Deutschen West und die Deutschen Ost griffen wieder zur Waffe, kehrten zurück auf das Feld der Ehre. Mussten vorher nur noch schnell die 55 Millionen Toten verdrängen, die der Zweite Weltkrieg in Europa hinterlassen hatte.

Doch immer noch gaben sich die Pazifisten in Deutschland nicht geschlagen. Einmal setzten sie das Recht

**Während des Wiederaufbaus der Bundeswehr Mitte der fünfziger Jahre maulten die Ewiggestrigen: «Nach den acht Millionen toten deutschen Soldaten des Zweiten Weltkriegs sollten wir besser keine Waffen mehr anrühren.»**

zur Kriegsdienstverweigerung aus Gewissensgründen durch. Dann bekam die deutsche Truppe noch nicht einmal die lächerlichen Atomwaffen. Und schliesslich wurde zu allem Überfluss auch noch sehr sorgsam darauf geachtet, dass die deutschen Soldaten bloss nicht zu dem ausrücken durften, für das sie eigentlich ausgebildet wurden. Sanitäre Aufgaben, Nachrichtenverbindungen, vielleicht gerade noch Aufklärung – das alles war möglich. Aber kämpfen – nie

und nimmer! Davon wollte die Regierung in Bonn nie etwas hören. Auf diesem Ohr war sie ausgesprochen taub, und das für eine Ewigkeit.

Doch jetzt hat dieser elende, jahrzehntelange Spuk dankenswerterweise ein überraschendes Ende gefunden – und kein Hahn kräht mehr danach. Sie können wieder eingreifen. Im Kosovo. Mit der Eingreiftruppe der Nato. Erstmals wieder. Wenn es notwendig wird: auch Kampfinsätze. Feuer frei für